

Evaluation des Impuls-Cafés

April-Oktober 2024



Universitas Digitalis 4 (UD IV)

Universitas Digitalis (UD) ist ein Kooperationsprojekt zwischen der eUniversity (Ref VI.6) und PROFiL (Fak. 13, Dept. II). Die eUniversity, welche technisch die Basisdienste für Lehre an der LMU betreut und PROFiL, die Personalqualifikation für Lehrende der LMU München, sind gemeinsam eine starke Allianz an der LMU, um die digitale Lehre auszubauen, digitale Lehrkompetenzen in die Breite zu tragen und damit die Zukunft der Lehre an der LMU München aktiv mitzugestalten.

Universitas Digitalis steht für zeitgemäße Lehre an der LMU München. Auf einer etablierten Zusammenarbeit aufbauend, befindet sich UD bereits in seiner vierten Projektphase (UD IV). Aktuell steht das Ziel im Fokus, wissenschaftliche Mitarbeiter:innen und Hilfskräfte der LMU als eBerater:innen für digitale Lehre so zu qualifizieren, dass diese als Multiplikator:innen und kompetente Ansprechpartner:innen in ihren Fachbereichen wirken können. Diese Basisqualifizierung zur eBerater:in für digitale Lehre (BQ) befähigt die Teilnehmer:innen, die Qualität digitaler Lehr-Lern-Angebote in ihren Fakultäten zu steigern. Dafür erhalten die Teilnehmer:innen eine intensive Schulung zu didaktischen und methodischen Konzepten in der digitalen Lehre sowie zu Beratungstechniken. Damit bauen sie ihre eigenen Kompetenzen aus, digitale Lehrkonzepte zielgerichtet, didaktisch sinnvoll und methodisch variabel umzusetzen. Gleichzeitig erweitern sie ihre Beratungstechniken, um als Multiplikator:innen für digitale Lehre ihre Kolleg:innen zu unterstützen.

UD baut außerdem eine Community digitaler Lehre auf. Innerhalb dieser Community tauschen sich die Mitglieder über Best-Practice-Beispiele aus, bilden "Special Interest Groups", besprechen neueste Entwicklungen digitaler Lehre, geben sich gegenseitig Hilfestellung sowie Beratung bei Schwierigkeiten und Problemen und bilden sich gegenseitig weiter. So finden innerhalb der Community Fokusqualifizierungen statt, die von Mitgliedern der Community selbst oder auch von Mitarbeiter:innen von Universitas Digitalis kommen können und der stetigen Weiterbildung der Mitglieder dienen. Dabei gilt der Open Source-Gedanke, so dass Mitglieder innerhalb der Community Material und Ideen zur Verfügung stellen, um die Lehrqualität insgesamt zu steigern. Die Mitarbeiter:innen von UD übernehmen dabei vor allem eine redaktionelle, moderative und administrative Funktion, so dass alle Mitglieder der Community ermutigt sind, aktiv zu partizipieren.

Ergebnisse

Der Auswertung liegen N=18 Daten zugrunde. 50% geben als Grund für Ihr Erscheinen an, gerne im Impuls-Café zu sein, 50% sind wegen des konkreten Inputs da. 94,4% geben an, dass ihre Erwartungen an das Impuls-Café erfüllt wurden, bei 5,6% ist dies „teils/teils“ der Fall.

Feedback an das Universitas Digitalis-Team

Was hat dir besonders gut gefallen?

- **Kurzer Impuls (4x) → kompakter Ein- und Überblick (2x)**
- **fachübergreifender, ungezwungener, kollegialer und niederschwelliger Austausch (7x) → Perspektiven anderer Fakultäten**
 - *„Kurzer Impuls, guter Austausch. Ich find's entlastend, wenn ich während des Semesters an solchen Veranstaltungen teilnehmen kann, um mich ein bisschen zu informieren, die aber inhaltlich nicht zu dicht und lang sind.“*
- Möglichkeit, selbst aktiv zu werden
- Sehr spannendes Thema
- Atmosphäre
- Den Methodenkoffer kennenzulernen
- Der Überblick und Einblick in die App :)
 - Es war sehr interessant zu sehen, weil die App sehr bedienfreundlich und nutzerfreundlich erscheint – das ist ja bei den LMU Webseiten weniger gegeben...
- Ich fand das Thema sehr interessant und hätte auf Übertragbarkeit gehofft.
- Nützliches Tool, kann ich zur Zeit gut brauchen (Umgestaltung eines Moodle-Kurses)
- *„Barbaras sehr freundlicher und motivierender Präsentationsstil“*
- *„Super Präsentation von Juli Singer; der Austausch; Möglichkeiten Fragen zu stellen und gemeinsam Lösungen zu finden.“*
- *„Sehr inspirierendes Projekt, das übertragbar auf andere Inhalte ist“*
- *„Tolles Thema, innovativer Lösungsvorschlag für altbekannte Probleme“*

Was hat dir gefehlt?

- *„ggf. nächste Schritte des Projekts“*
- *„Ich hatte mehr Backend Infos erwartet (ggf. auch Programmier-Infos) aber das ja bei dieser App gar nicht notwendig - auch gut :)“*
- **„Nichts, ich bin ohne Erwartungen reingegangen :)“ (2x)**

Wo siehst du noch Bedarf (z.B. Themen weiterer Impulse)?

- *„Evergreens: Datenschutz, Urheberrecht, Persönlichkeitsrecht, Moodle-Teilnehmerverwaltung (auch rechtliches dazu!), (Anti-) Plagiatssoftware, digitale Identität, Prüfungsrecht/-Formen, ...“*
- *„Ich finde das Format und auch die Themen super, wie wir ja besprochen haben wäre es schön, wenn mehr Teilnehmende dabei wären, was ja leider nicht so einfach zu lösen ist. Ansonsten: weiter so! :)“*
- *„Ich finde man hat heute wieder gemerkt, was es alles tolles (auch LMU intern) gibt, was man aber tendenziell nicht oder nur über Umwege erfährt. Finde es schön, in solch einem Rahmen davon erfahren zu dürfen :)“*
- *„Ich fände es gut, wenn "Übertragbarkeit" ein Kriterium der Impulse ist und z.B. ein Preis für Programme auch bereits zuvor thematisiert wird.“*

Die Teilnehmenden schätzen den niederschweligen und fakultätsübergreifenden Austausch mit kurzen Impulsen und Einblicken zu spannenden Themen.